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CÁMARA DE REPRESENTANTES 
LEGISLATURA 2014 - 2015 

 Período de Sesiones del 20 de Julio de 2014 al 20 de Junio de 2015  
 

ORDEN DEL DÍA 
Artículo 78 y 79 Ley 5ª de 1992 

 
SESIÓN PLENARIA 

Para la  Sesión Ordinaria del día Miércoles 26 de Agosto del 2015 
Hora 3:00 P.M. 

 
I 
 

LLAMADO A LISTA Y VERIFICACIÓN DEL QUORUM 
 

II 
 

CITACIONES  
 

2.1. PROPOSICIÓN No 142 DE ABRIL 22 DE 2015 

Proposición 
 

Con el fin de evaluar la política rural y las estrategias del 
Ministerio de Agricultura frente al sector, solicitamos a la 
Honorable Plenaria de la Cámara de Representantes 
aprobar la presente proposición para la realización de 
un debate de control político sobre dicho  tema. 

 
Para tal fin cítese al Ministro de Agricultura y desarrollo 
Rural, Doctor Aurelio lragorry Valencia, y al señor 
Director del DANE Mauricio Perfetti. 

 
De igual manera al Señor Presidente de FINAGRO 
Doctor Luis Enrique Dussan Lopez, al Señor Presidente 
del Banco Agrario, Doctor Francisco Solano y al señor 
director de INVIAS, Doctor Carlos Alberto García 
Montes. 

 
Anexamos cuestionario conforme el tema en mención. 

 
Dicho debate deberá tener transmisión en directo por 
televisión, 

 
 

HERNÁN PENAGOS GIRALDO 
Representante a la Cámara 

 
Cuestionario 

 
Ministerio de Agricultura 
 
1. Respecto de las anteriores movilizaciones 

campesinas, encabezadas por las 
denominadas "dignidades agrarias" y la 
negociación que con ellas se estableció, 
¿cuáles han sido los avances y dificultades 
en el cumplimiento de lo acordado? 

 
2. A lo anterior solicitamos de manera 

discriminada, en que se ha cumplido, que 
está en proceso de cumplimiento y que no 
se ha cumplido de lo pactado. 

 
3. ¿Cuáles han sido los avances de las actas 

de pares y de la lista de priorización que el 
ministerio realizo con las comunidades 
campesinas durante las jornadas de 
movilización? 

 
4. ¿Cuál fue el balance de costos económicos 

después de finalizadas las movilizaciones 
campesinas por parte de "las dignidades 
agrarias"?, tras escuchar algunos mensajes 
que sugieren nuevas movilizaciones ¿qué 
tipo de mediación se está realizando hasta 
el momento para evitar nuevas paros? 

 
5. ¿Cuál es el balance de los TLC respecto de 

los productos agrícolas exportados? 
¿Cuáles son los nuevos mercados, cuáles 
son las cifras de . exportación antes y 
después de los TLC en temas 
agropecuarios? ¿Hay algún tipo de cálculos 
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alrededor de nuevas empresas agrarias 
creadas producto de los TLC o 
formalización de las mismas? 

 
6. Así como la revaluación del dólar ha 

impactado favorablemente la exportación 
de productos agrícolas, ¿hay algún tipo de 
análisis que alerte por el incremento posible 
de insumos importados para el campo? 
Ejemplo: fertilizantes, pesticidas, etc. 

 
7. Una de los factores que mayor impacto ha 

tenido sobre el agro en los últimos años ha 
sido el cambio climático y sus variaciones 
mes tras mes, inclusive fue este uno de los 
puntos de análisis durante las pasadas 
movilizaciones campesinas en especial en 
el sector cafetero. Al respecto, 

 
¿Cuáles han sido las medidas que han 
pretendido mitigar estos efectos sobre el 
agro, sus avances, y según el PND como 
se ha contemplado la mitigación de dichos 
efectos? 

 
8. Para los primeros 10 productos de 

exportación, ¿cuáles han sido los avances 
en tierras cultivadas y productividad de las 
mismas durante los últimos 15 años? 
Mencione de estas tierras cual es el 
promedio de propietarios por hectárea, 
discriminado cada uno de los 1O productos 
de exportación. 

 
9. Desde el 2006 con la implementación de la 

libertad vigilada para los precios de los 
insumos agrícolas, ¿se ha producido algún 
descenso en los precios de los mismos? 
¿Cuál ha sido? ¿Qué tipo de sanciones se 
han ejecutado? 

 
10. Según cifras del DANE y el DNP solo el 

5.2% de los hogares rurales acceden a 
crédito para actividades agropecuarias, 
¿qué estrategias se están usando para 
ofrecer no solo mas líneas de créditos sino 
líneas que tengan en cuenta la situación del 
campesino como la escasa formalización 
de la tierra? 

 
11. De los créditos otorgados por el Banco 

Agraria y dirigidos al campesino, ¿Cuántos 
de ellos han sido otorgados a campesinos 
con menos de 5 hectáreas? 

 
12. ¿Cuáles son los instrumentos y arreglos 

institucionales que se pretender poner en 
práctica para que los proyectos, planes y 
programas que contempla el PND y las 
estrategias del ministerio puedan involucrar 
a los acuerdos sobre el tema agrario que se 
pudieran firmar después de la negociación 
efectiva en la Habana? 

 
13. De las propuestas contenidas en el 

documento de la misión rural, ¿cuáles se 
han adoptado para su desarrollo e 
implementación? 

 
14. Dentro del documento de la Misión Rural se 

incluye una propuesta que consiste en la 
implementación de mecanismos de 
compras oficiales para productos de la 
agricultura familiar, puede el ministerio dar 
una evaluación de dicha propuesta y 1as 
probabilidades de su implementación. 

 
15. ¿Cuáles son los incentivos diseñados y 

propuestos para promover entre la 
población rural el aporte voluntario a los 
BEPS, teniendo en cuenta que estrategias 
como estas direccionan correctamente la 
formalización del sector rural?  

 
16. ¿Existe algún proceso que demuestre la 

formalización del empleo en el sector 
campesino? ¿cuál es el estado de la 
infraestructura en el campo? ¿Cuántas 
viviendas en el campo han sido intervenidas 
en planes de mejoramiento, saneamiento 
básico y acueducto? ¿Cuáles son los 
planes y de haber algún resultado, cuales 
son los avances de proyectos de 
construcción de nueva vivienda rural? 
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Director del DANE 
 
1. ¿Cuál es el resultado a la fecha del censo 

nacional agropecuario, y si de manera 
anticipada a su presentación se han 
logrado obtener algunos resultados? 

 
2. Dadas las últimas cifras por parte del DANE 

en las que se evidencia un importante 
crecimiento del país y una significativa 
reducción de la pobreza; ¿cómo han 
impactado estos procesos al sector rural del 
país? ¿cuantos campesinos se calculan 
han salido de la pobreza? ¿Cuáles son los 
índices de necesidades insatisfechas en el 
campo? 

 
Director de lnvias: 
 
1. Sírvase explicar cuál es el estado de la red 

de vías terciarias en el país, y como se 
contempla solucionar la situación de 
precariedad en la que se encuentra el 
campo respecto de acceso y comunicación 

 
 
2.2. PROPOSICIÓN ADITIVA No 014 AGOSTO 

18 DEL 2015 
 

PROPOSICIÓN  
 

De manera respetuosa solicito a los Honorable 
plenaria de la Cámara de Representantes, 
adicionar a la proposición aprobada el día 22 de 
Abril del año en curso en la cual se aprueba 
realizar debate sobre el tema agrario y cafetero 
invitación al doctor Roberto Vélez Vallejo 
Gerente de la Federación Nacional de 
Cafeteros y  su Junta Directiva para que 
participen según cuestionario adjunto. 
 
De igual manera invitación al Presidente de la 
Sociedad de Agricultores de Colombia (SAC) 
Doctor Rafael Mejía López   
 
Anexo cuestionario. 
 
HERNAN PENAGOS GIRALDO  
Representante a la Cámara 

 
Cuestionario  

 
Federación Nacional de Cafeteros 

 
1. El actual Presidente de la Federación 

Nacional de Cafeteros, en su presentación 
como candidato menciona que dentro de 
los mecanismos de estabilización de 
precios es necesario combinar otro tipo de 
mecanismo que ofrezcan ventajas a los 
caficultores, además de un fondo de 
estabilización.  
¿Qué mecanismo tienen pensado o ha 
estudiado como nueva u opción 
complementaria? 
 

2. Frente al informe de la misión cafetera 
¿Cuáles han sido los puntos de encuentro y 
desencuentro que según su análisis surgen 
entre dicho informe y la Posición de la 
FNC? 
 

3. Ante la coyuntura actual de la devaluación 
del peso con respecto al dólar, ¿Cuál es el 
análisis costo-beneficio entre los ingresos 
por mayor precio del dólar y los costos de 
los insumos que necesariamente deben ser 
importados? 

 
4. Es posible, teniendo en cuenta la reciente 

posesión suya como Gerente, mencionar 
cual es el estado en el que el pasado 
Gerente Doctor Luis Genaro Muñoz entrega 
a la Federación, balance entre dificultados, 
retos y fortalezas.  

 
5. ¿Cuáles son las perspectivas del Gremio 

Cafetero en Colombia y del cultivo del 
grano en nuestro país frente a los actuales 
comportamientos del mercado y los 
cambios climáticos que golpean este 
importante sector?  

 
6. ¿Cuál es su posición frente al plan 

estratégico presentado por la FNC para el 
quinquenio 2015 – 2020? 

 
7. ¿Cuál es la situación crediticia y de cartera 
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de los Cafeteros?, ¿Cuál es el balance de 
las medidas más recientes que desde el 
gobierno nacional buscan otorgar mayores 
facilidades de crédito y financiación al 
sector?, ¿Han sido favorables? 

 
8. El próximo año se vence el contrato de 

administración del Fondo Nacional del 
Café, algunos sectores señalan que el 
gobierno no debe renovarlo. ¿Cuál es su 
posición frente a este tema? 

 
 

Cuestionario  
 

Banco Agrario 
 
1. Según cifras del DANE y el DNP solo el 

5.2% de los hogares rurales acceden a 
crédito para actividades agropecuarias, 
¿Qué estrategias se están usando para 
ofrecer no solo mas líneas de crédito sino 
líneas que tengan en cuenta la situación del 
campesino como la escaza formalización 
de la tierra? 
 

2. De los créditos otorgados por el Banco 
Agrario y dirigidos al campesino, ¿Cuántos 
de ellos han sido otorgados a propietarios 
de tierras con menos de cinco hectáreas? 

 
3. Del último informe del DANE respecto del 

Censo Nacional Agropecuario se desprende 
lo siguiente, “en cuanto a la demanda de 
crédito el Director Mauricio Perfetti explico 
que en el 2013 solo un 11% de los 
productores solicitó un crédito 
agropecuario, pero de ese porcentaje hubo 
un positivo número de aprobaciones de 
créditos, situándose en un 89.6%” Para el 
2014 y lo corrido del 2015 ¿ Cuáles son las 
cifras que tiene su entidad, Cuantos y cual 
el porcentaje de créditos aprobados 
respecto de los solicitados y cuáles son los 
argumentos que en mayor número se 
encuentran para negar dichos créditos?     

 
 
 

Cuestionario adicional  
 

MINISTERIO DE AGRICULTURA 
 
1. El Presidente Santos durante la instalación 

del Congreso del pasado 20 de Julio y 
reiterándolo en la presentación parcial del 
Censo Nacional Agropecuario, a 
manifestado su intención de presentar un 
proyecto de Ley cuyo contenido tenga lo 
denominado por él como “Reforma Rural 
Integral” ¿puede usted dar luces frente al 
alcance que tendría dicho proyecto?, 
¿Cuáles serían las reestructuraciones que 
tendría el ministerio?, ¿En qué consistiría 
dicho proyecto o dicha reforma? 
 

2. Frente al actual proyecto de presupuesto 
nacional ¿Con la asignación 
correspondiente para su cartera tendrán 
afectaciones los planes, programas y 
proyectos que se tenían proyectados a 
ejecutar?, ¿Cuál sería el mayor impacto 
con el nuevo presupuesto?, ¿Son 
suficientes los recursos asignados para 
lograr los objetivos propuestos?     

 
 

NOTA: (Proposiciones y cuestionarios transcritos textualmente de los 
documentos presentados por los Honorables Representantes). 

    
  III 

 
 

NEGOCIOS SUSTANCIADOS POR LA PRESIDENCIA 
 

IV 
 
 

LO QUE PROPONGAN LOS HONORBLES 
REPRESENTANTES 

 
 

EL PRESIDENTE 
Alfredo Rafael DELUQUE ZULETA  
 
EL PRIMER VICEPRESIDENTE 
Pedrito Tomas PEREIRA CABALLERO 
 
 
EL SEGUNDO VICEPRESIDENTE 
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Pierre Eugenio GARCÍA JACQUIER 
 
EL SECRETARIO GENERAL 
Jorge Humberto MANTILLA SERRANO 
 
LA SUBSECRETARIA GENERAL 
Yolanda DUQUE NARANJO 

 


